



CONFÉRENCE

"Le débarquement de Provence Août 1944"

par Yves BOYER

mardi 19 novembre 2024

résumé: René Swiathowski

Société Hyéroise d'Histoire et d'Archéologie

Le débarquement de Provence d'Août 1944 a, pour une large part, été éclipsé par celui de Normandie. Alors que pour ce dernier la participation des combattants français est modeste avec la présence des commandos Kieffer, dans le débarquement de Provence la présence des troupes françaises est de l'ordre de 80 % et l'action des commandos d'Afrique y est déterminante.

Le premier film diffusé a retracé leur épopée qui débute avec le débarquement en Afrique du nord en novembre 1942, se poursuit avec les opérations de la libération de la Corse en 1943, la conquête de l'île d'Elbe, le débarquement sur les côtes varoises, la prise du cap Nègre et plus près de nous, la batterie de Mauvanne, les libérations d'Hyères, Toulon, Marseille, la remontée de la vallée du Rhône et franchir le Rhin en 1945.

Yves Boyer a souligné l'appui des maquis et de la Résistance dans le débarquement d'août 44 et de la reconquête de l'arrière-pays. Ce fut illustré par la diffusion d'un second film.

Les nombreux échanges qui suivirent cette conférence sont la preuve de l'intérêt de ces événements datant de 80 ans.

Merci Yves de nous les avoir rappelés.

René Swiathowski